

ABC

Fecha: 27/06/2014 Sección: MADRID

Páginas: 94 819 cm2 - 90%

# La Complutense pide un adelanto de ocho millones a la Comunidad para las nóminas

▶ El consejo de gobierno aprobó ayer, de manera urgente, esta medida por un «problema de liquidez inmediato»

ADRIÁN DELGADO MADRID

Las arcas de la Universidad Complutense de Madrid (UCM) viven prácticamente a golpe de improvisación. Así se desprende de la petición de un adelanto de 8 millones de euros que ha realizado a la Comunidad de Madrid para garantizar el pago de las nóminas de junio. Ayer, el Consejo de Gobierno aprobó conceder ese anticipo finalista al presupuesto de la universidad madrileña para asegurar que los profesores cobren al final de este mes.

Así lo anunció el conseiero de Presidencia, Justicia y portavoz del Gobierno regional, Salvador Victoria, que señaló que la Complutense está pasando por «un problema de liquidez inmediato» y que eso «está poniendo en riesgo el pago de las nóminas a sus profesores y empleados».

La UCM arrastra desde hace años una deuda que ronda los 150 millones de euros, que ha lastrado su funcionamiento normal. A ello contribuye negativamente sus dimensiones: más de 5.000 docentes, tres campus distanciados entre sí, multitud de edificios... Su imagen se ha deteriorado bruscamente en la última década por los escándalos, la antigüedad de sus instalaciones y la «escasez presupuestaria» que ha denunciado en reiteradas ocasiones su rector, José Carrillo.

Desde la Universidad -que ha llevado a cabo un plan de eficiencia desde 2011 para aĥorrar- explican que este anticipo solicitado al Gobierno regional para atender a gastos corrientes «es una operación habitual que se realiza en los meses de tensión de tesorería». Una tensión que ha explotado justo antes de que el personal de la Complutense cobre la nómina y la paga extra del verano.

#### Previsto en la Lev

En ese sentido, aseguran que a lo largo del año hay meses «valle» y otros de «tensión de caja». «Actualmente se trata de uno de esos periodos y que luego se compensa con el abono de matrículas, donde se suele producir superávit», explicaron desde la Complutense a Ep. «Los gastos son fijos pero los meses son variables en situación de tesorería», recalcaron las mismas fuentes, para apuntar que este anticipo lo permite expresamente la propia normativa de la Comunidad.

Así quedó recogido en la Ley de Presupuestos de 2014, que prevé que el



## El «mal trago» de una histórica universidad

#### Desnudos integrales de las feministas

Un grupo de alumnas de la llamada «Asamblea Feminista de la Universidad Complutense» se desnudó, el pasado 14 de marzo, en pleno Rectorado, mientras intentaban entrar en el despacho del rector, José Carrillo, para «exigir un protocolo contra el acoso sexual en las aulas». En 2011, otras 70 radicales se desnudaron en la capilla de Somosaguas

#### Atrincherados en el Vicerrectorado

Un grupo de 53 personas fueron detenidas, también en marzo,

durante la segunda jornada de huelga estudiantil tras el desalojo del Vicerrectorado de la Universidad Complutense. Los radicales llevaban allí encerrados una semana. Carrillo, a pesar de su autonomía, pidió a la Policía que entrara en el campus y procediera al desalojo por el riesgo que suponía para la seguridad y la salubridad en las instalaciones.

### Asalto radical a la facultad de Derecho

El 20 de noviembre de 2013, la UCM vivió una de sus jornadas más bochornosas con el brutal asalto de un grupo de radicales a la facultad de Derecho. Miembros de

las Brigadas Antifascistas y anarquistas entraron en el despacho del Foro Francisco de Vitoria. Agredieron y amenazaron de muerte a sus ocupantes. Acabó con una veintena de detenidos

### Irregularidades y operaciones opacas

El Tribunal de Cuentas echó un rapapolvo a la Complutense, en octubre de 2013, por los presupuestos de 2008 y 2009. «Irregularidades», «importantes deficiencias» e. incluso. «transacciones opacas» son algunas de las duras conclusiones que expuso. Se fijó, sobretodo, en los gastos de su criticada Fundación General.

Gobierno, a propuesta del consejero de Economía y Hacienda, pueda autorizar la concesión de anticipos de caja a los organismos autónomos, empresas públicas y universidades públicas de la Comunidad de Madrid -además de entes públicos-, hasta un límite má-

#### Lastre económico

Las arcas de la UCM arrastran desde hace años una deuda que ronda los 150 millones de euros

ximo del 15% de su presupuesto inicial. «Con el fin de hacer frente a los desfases entre ingresos y pagos del periodo», dice la norma. Y añade: «Este límite se entiende operación a operación, pudiéndose solicitar un nuevo anticipo una vez quede cancelado el precedente». Lo cierto es que, de no existir esta norma -que se incluyó por primera vez en los presupuestos de este año-, las nóminas de los profesores no estarían garantizadas.

La UCM argumenta que esta situación no es excepcional, que se produce «todos los años» y que también utilizan otras universidades o empresas públicas. A pesar de haber solicitado este anticipo, afirman que «el centro no tiene problemas financieros para atender sus gastos».

No obstante, atendiendo a lo expuesto en la ley de presupuestos de la Comunidad de Madrid, la Complutense podría volver a pedir un nuevo anticipo si se ve en un nuevo aprieto de tesorería. La universidad madrileña tiene la obligación ahora de reintegrar esos 8 millones de euros antes de la finalización del ejercicio económico de este 2014.